
2 milliards d'euros
pour lestransports
Cette enveloppe sera allouee a des dizaines de projets essonniens, du tram-train Massy-
Evry aux sites propres de la N 20 ou de la N 104. Gaucheet droite ont vote a l'unanimite.

UN ENGAGEMENT
« sans precedent ».
Cest en ces teimes que

. Thieriy Mandon, presi-
dent delegue du

~conseil general (PS), a presente Ie
plan de mobilisation pour les trans-
ports en lle-de-France exainine hier
en seance publique. Un document a
travers lequel1'Etat, laregion, laVille
de Paris et les departements s'enga-
gent a unir leurs efforts pour amelia-
rer l'offrede transports en cominuil a
l'horizon 2020.
Au total, 26 milliards d'euros se-

ront debourses pourmener a bien de
multiples projets en lle-de-France.
En Essonne, c'est une enveloppe
d'un peu plus de 2 milliards qui est
prevue. A lui seul, Ie departement
s'engage a apporter jusqu'a350rnil-
lions d'euros. Des sommes «jamais
vues en lle-de-France », souligne·
Thierry Mandon .
• Un milliard pour les RER C
et D. Pour en finir avec les retards et
les annulations de trains, Ie Syndicat
des transports en lle-de-France va
lancer .de grands travaux sur les
lignes. Leurs nouveaux schemas di-
recteurs seront examines demain.
Avec, a la de, 500 M€ pour chaque
ligne. Les elus essonniens se rejouis-
sent Memesi, dans Ie detail, certains
protestent contre 1'allongement du
temps de parcours pour les habi-
tants du Val d'Orge· (lire l'encadre).
• Coup d'acceh~rateur pour Ie
tram-train Massy-Evry et Ie
tramway Villejuif-Juvisy. Des
annees qu'on en parle sans en voir la

JUVISY, 2006. Dans Ie plan de mobilisation adopte hier, des fonds seront degages pour proloilger Ie
tramway liillejuif-Athis jusqu'a )uvisy, et egalement pour renover cgmpletement la gare. (LP/S.B.)

couleur, faute· d'argent Le plan de
mobilisation adopte hier a 1'unani-.
mite devrait pennettre de degager les
fonds necessaires pour creer Ie tram
train Massy-EVIYet pourprolonger
Ie tramwayVIllejuif-Athisjusqu'a Ju-
visy. Idem pour la renovation com-
plete de la gare de Juvisy.

Quant aiIx huit projets de sites
propres prevus dans Ie departement

(pour la ligne 402, la Fran~ilienne ou
la N 20), ils sont egalement en bonne

, voie. Les etudes seront financees
jusqu'en 2013 et les chantiers pour-
ront etre lances sur la periode
2014-2020 .
• Le Sud-Essonne oublie ? « La
pltipart des communes du sud ont
vu leur, population augmenter de
10% entre 1esdeux demiers recense-

ments, elles aussi ont besoin de
transports en commun », proteste
1'UMPQuy Crosnier. Et les elus du
sud d'insister sur les besoins en
lignes de bus. Des protestations ba-
'layees par Thierry Mandon, qui a
rappele que les voyages en RER se-
raient bientOt plus rapides pour les
habitants· du sud du departement

5.B.

Les RER du Val d'Orgem~ttrontdix minutes en plus pour rejoindre Paris
DEsHABlllERPau1 pour habiller Jacques.

Lors du conseil d'administration du Stif
(Syndicat des transports d'lle-de-France) de de-
main, Ie plan prevu pour Ie RER C pennett:J;ait
aux usagers venant d'Etampes ou de Dourdan
de gagner huit minutes sur leur temps de trajet
pour Paris.A l'horizon 2011- 2017, Ie schema di-
recteur enverrait en effet ces trains directement
de Bretigny a la bibliotheque Franc;ois-Mitter-
rand en s'arretant seulement a Juvisy. •

Cependant, a 1'inverse,les villes de Saint-Mi-
chel, Sainte-Genevieve, Epinay et Savigny per-

draient pres de dix minutes pour un parcours
vers la capitale. Les rames passant par Ie Val
d'Orge efant ornnibusjusqu'a Paris. « II y a une
veritable inquietude des elus de tout Ie centre de
1'Essonne' qui est sacrifie au profit du Val-de-
Mame, tempete Pierre Champion, Ie conseiller
general divers gauche' du secteur. Si c'est c;a Ie
progres, non merci. »
Ce projet vise en effet a augfuenter Ie nombre

d'arrets dans les villes de Vitryet IVIY,qui passe-
raient d'un train par quart d'heure en moyenne a
quatre ou cinq trains toutes les quinze minutes.

Le representant du departement au Stif,Thierry
Mandon (PS), va malgre'tout tenter d'inflechir
une partie de cette decision.« Je vais plaider pour
qu'un train sur deux dans IeVal d'Orge reste di-
rect pour Paris », lache Ie president delegue du
conseil general. «Si ce projet devait a,tJdutir,avec
cfautres elus, nous irions nous asseoir sur les
voies, annonce OlivierLeonhardt, Iemaire PS de
Sainte-Genevieve. Les voyageurs galerent deja et
on leur demanderait de perdre ,encore plus de-
telillps ?»


